

Le groupe Charles de Foucauld

Le groupe Scouts et Guides de France (SGDF) Charles de Foucauld est à l'origine le groupe du Creillois, fondé en 1936. Mais suite aux difficultés de 2 groupes voisins, il est maintenant la fusion du groupe de Creil, de Clermont et de Pont Ste-Maxence. Il s'étend donc sur un vaste territoire (environ 40 communes).

Le Groupe Charles de Foucauld est un des 12 groupes SGDF du territoire de l'Oise. Nos plus proches voisins sont les groupes de Senlis, de Chantilly, du Val d'Automne et de Mouy (pédagogie unitaire).

Notre groupe est un groupe co-éduqué, ce qui veut dire que nous faisons le choix de rassembler les garçons et les filles d'une même tranche d'âge dans la même unité pour vivre les activités en journée. Par contre, les équipes ne sont pas mixtes.

En fin d'année 2010/2011 le groupe comptait 79 jeunes, 13 encadrants et 4 responsables dans l'équipe de groupe.

Pour une bonne pédagogie scout

Le scoutisme a cela de particulier qu'il s'attache à faire progresser le jeune tout au long de l'année au travers d'une pédagogie adaptée à sa tranche d'âge. Pour que cela fonctionne bien plusieurs éléments sont importants :

- Etre présent le plus régulièrement possible aux activités proposées. Quoi de pire pour votre enfant que d'être le seul de la peuplade à ne pas avoir fait sa promesse juste parce que ce jour là il n'était pas là ! Bien sur il est normal que certaines choses passent avant le scoutisme (les études notamment !), mais si le scoutisme est la dernière des priorités juste pour les jours où il n'y a vraiment rien d'autre à faire, alors c'est qu'il est temps de se poser des questions...
- Ne pas faire de l'activité scout un moyen de pression sur votre enfant (« si tu n'es pas sage, pas de week-end scout ! ». Auriez-vous l'idée de faire ça avec l'école ?
- Respecter les tranches d'âge, que ce soit au début pour entrer chez les louveteaux ou ensuite au moment des changements d'unité.
- Tout faire pour être présent au camp. C'est le point culminant de l'année scout. Si l'obstacle est financier, il faut nous en parler, il y a toujours une solution !

Comment puis-je aider le groupe ?

Le groupe ne vit que par le bénévolat. Les chefs et l'équipe de groupe sont tous bénévoles. Ainsi toutes les bonnes volontés sont les bienvenues pour nous aider dans notre tâche. Voici quelques exemples :

- Si vos enfants aiment le scoutisme dites vous qu'il en serait peut-être de même de leurs cousins, voisins, copains de classe... Il est toujours possible de venir « tester » pour voir si ça plait. Pendant un mois un nouvel arrivant bénéficie du statut d'invité, pour avoir le temps de se faire une idée tranquillement sans être obligé de s'inscrire.
- De façon chronique nous manquons de chefs pour encadrer les jeunes. Nous avons donc besoin de vous pour encourager les jeunes adultes de votre connaissance à franchir le pas. Chez les SGDF, 1/3 des chefs ne sont pas d'anciens scouts. Tout le monde est donc le bienvenu pour peu qu'il ait le goût de l'animation auprès des jeunes. Par ailleurs nous aidons nos chefs pour le financement de leur B.A.F.A.
- Vous pouvez aussi rejoindre l'équipe de groupe pour nous aider à faire vivre et développer votre groupe.
- Vous pouvez enfin nous aider ponctuellement pour des activités précises suivant vos talents (couture, affichage, recherche de subventions, représentation dans les communes, les forums d'associations...)

Parfois il faut aussi parler d'argent...

Qu'est ce que la cotisation ?

Les Scouts et Guides de France sont une association loi 1901. Comme la majorité des associations de ce type, les SGDF demandent à leurs adhérents une cotisation afin de couvrir les frais de fonctionnement. L'association compte 68 000 adhérents ; pour gérer cela, elle compte une petite centaine de salariés (qui assurent l'administration, la trésorerie, les formations des encadrants, le développement du mouvement...). L'intégralité de la cotisation est versée à la structure nationale du mouvement.

Quelle différence entre cotisation fiscalisée et non fiscalisée ?

La cotisation fiscalisée (d'un montant de 96€ pour l'année 2011/2012, 58€ à partir du 2^{ème} membre de la famille) est considérée comme un don à une association reconnue par l'état. A ce titre elle donne droit à une réduction d'impôt de 66% de son montant. Après impôt la cotisation coûte donc 33€ (20€ à partir du 2^{ème} membre).

La cotisation non fiscalisée n'est pas considérée comme un don à l'association, son coût est moins important (55€ pour 2011/2012, 26€ à partir du 2^{ème} membre de la famille) mais ne donne pas lieu à réduction d'impôt.

Par ailleurs si vous n'êtes pas imposable (attestation sur l'honneur à remplir), la cotisation non fiscalisée est réduite de moitié (27,50€ pour 2011/2012, 13€ à partir du 2^{ème} membre de la famille).

Au montant de la cotisation, si vous le souhaitez, s'ajoutent 7€ d'abonnement à la revue de la tranche d'âge du jeune.

Qu'est ce que le don au groupe ?

Comme indiqué plus haut l'intégralité de la cotisation est versée à la structure nationale du mouvement. Mais le groupe a aussi des frais de fonctionnement à couvrir (assurance du local, convivialité, matériel, administratif, formation, solidarité...). L'argent récolté au travers de la vente annuelle de calendriers suffit rarement à couvrir les frais de fonctionnement du groupe. C'est pourquoi nous demandons aux familles qui le souhaitent de compléter l'adhésion par un don d'un montant libre pour le groupe. Pour donner un ordre de grandeur, le groupe dépense en moyenne un peu plus de 20€ par an et par enfant pour son fonctionnement.

Si le don au groupe est fait dans le cadre d'une cotisation fiscalisée, celui-ci donne également droit à réduction d'impôt dans les mêmes proportions (un don de 30€ revient donc à 10€ après impôts).

Et la tenue ?

La chemise est achetée par le groupe auprès de la boutique nationale. Le prix demandé aux familles tient compte d'une partie des frais de port et des insignes fournis avec. Le foulard est offert par le groupe. Le pantalon ou le short n'est pas imposé, mais on le préférera tout de même solide et de couleur sobre (beige, marron...).

Et les activités ?

Les activités (hors camp d'été) sont réglées au trimestre. Nous demandons au moment de l'inscription 3 chèques de 30€ (de 15€ pour les familles non-imposables), chaque chèque sera encaissé en début de trimestre. Il y a un tarif dégressif pour les familles inscrivant plusieurs adhérents : le premier cotisant paye 30 € le trimestre, le deuxième paye 25 € et le troisième 20 €. En cas d'absence les activités ne sont pas remboursées.

Le prix du camp d'été dépend de sa durée, qui dépend généralement de la tranche d'âge (1 semaine pour les 8/11 ans, 2 semaines pour les 11/14 ans, de 2 à 3 semaines pour les 14/17 ans). Le coût dépend aussi de l'éloignement du lieu et des activités qui seront réalisées. La semaine moyenne de camp oscille généralement entre 110€ et 130€.

Et les livrets pédagogiques ?

Pour chaque tranche d'âge il existe un livret individuel qui permet à l'enfant de suivre sa progression au fil du temps. Cette année, ce livret sera offert aux nouveaux et à ceux qui changent de branche. Merci d'en prendre soin (il coûte entre 8 et 15€ suivant les tranches d'âge) et de l'apporter à chaque rencontre.

Un peu de vocabulaire

Les tranches d'âges :

8/11 ans (généralement du CE2 au CM2) :

Ce sont les Louveteaux (pour les garçons) et les Jeannettes (pour les filles). Leur chemise est orange. Pour aller vite on les appelle parfois « les oranges ». Le groupe des oranges forme une peuplade.

11/14 ans (généralement de la 6^{ème} à la 4^{ème}) :

Ce sont les Scouts (pour les garçons) et les Guides (pour les filles). Leur chemise est bleue. Pour aller vite on les appelle parfois « les bleus ». Le groupe des bleus forme une tribu.

14/17 ans (généralement de la 3^{ème} à la 1^{ère}) :

Ce sont les Pionniers (pour les garçons) et les Caravelles (pour les filles). Leur chemise est rouge. Pour aller vite on les appelle parfois « les rouges ». Le groupe des rouges forme une caravane.

17/20 ans :

Ce sont les compagnons. Leur chemise est verte. Il n'y a pas toujours de compagnons dans les groupes. Nous avons la joie d'en compter dans le groupe depuis deux ans !

L'encadrement :

Les chefs et assistant dans les unités portent la même couleur que leurs jeunes. L'équipe de groupe porte une chemise bleu/violette.

Pour comprendre vos enfants quand ils vous parleront de scoutisme :

Boname : Fait-tout scout.

Double-toit : Tissu extérieur de la tente, épais et étanche.

Explo (ou trek) : Découverte et exploration d'un territoire ou d'une région en équipe ou en unité. L'explo est l'occasion de discuter avec les habitants, de visiter des monuments, de faire une recherche sur la région. Elle peut se faire à pied ou vélo.

Feuillée : Toilettes « rustiques » confectionnées pour le camp.

Froissartage : techniques de constructions en bois

Gamelle / Popote : Récipient métallique dans lequel mange le scout.

Jamboree : un grand rassemblement de scouts. La légende veut que Jamboree soit un mot anglais d'origine zouloue, qui signifie « rassemblement », et qui a été utilisé par Baden-Powell (fondateur du scoutisme) pour désigner les rassemblements scouts.

Matelotage : techniques des nœuds

Promesse : l'engagement solennel que prend le jeune devant ses pairs pour marquer son adhésion à la loi et aux valeurs du mouvement de scoutisme qu'il a rejoint. Un moment de réflexion et de préparation qui peut aller de quelques jours à plusieurs mois est laissé. C'est avant tout : réfléchir à ce que l'on vit, réfléchir à ce que l'on a envie de vivre, comprendre ce que signifie "s'engager"

Sioule : Rugby scout ; tous les coups sont permis (ou presque).

Sizaine/Equipage/Equipe : nom chez les louveteaux/Scouts/Pionniers du petit groupe de garçons ou de filles qui vont vivre l'année ensemble au sein de leur unité.

Veillée : La réunion des scouts le soir autour d'un feu pour des jeux, des chants...



Dossier d'inscription

2011 / 20112



Groupe Charles de Foucauld